

Chismografía madrileña

¡Al fiscal! ¡al fiscal!

Un periódico de Barcelona, confirmando la noticia por nosotros anticipada hace meses de que Lerroux fundaba un importante Banco en aquella población para dedicarse a explotar negocios de terrenos, publica un suelto oficioso haciendo el reclamo de la nueva entidad mercantil.

Tres entidades bancarias muy bien reputadas en la plaza de París aportan al Banco Español de Obras Públicas y de Crédito diez millones de francos. El Consejo de Administración de la nueva entidad lo preside el Excelentísimo señor don Antonio Barroso, actual ministro de la Gobernación, y su vicepresidente será el señor don Alejandro Lerroux, diputado a Cortes. Como consejeros figurarán el senador liberal marqués de Mariano, el exalcalde maurista señor de Boladeras y un diputado a Cortes de la Liga regionalista.

El objeto principal del Banco es realizar las obras de la reforma de Barcelona por renuncia del Banco Hispano Colonial, harto de bregar con las dificultades y triquiñuelas que constantemente le oponían los elementos políticos que mengonean el Ayuntamiento de Barcelona. Según los Estatutos, los consejeros han de ser todos primeros accionistas y, sin embargo, no se tiene noticia de que concurren al nuevo Banco otros capitales que los diez millones que aportan los banqueros de París, lo que demuestra que se habrán adjudicado muchas acciones liberadas.

Hasta aquí el suelto que han publicado los periódicos de Barcelona, y ahora por cuenta nuestra unas pequeñas aclaraciones.

Formarán el Banco fundado por Lerroux para realizar con dinero francés lo que no pudo hacer un Banco español por culpa de ciertas resistencias municipales y gubernativas, elementos de los tres partidos que dominan en Barcelona, y un exministro de la Gobernación, porque suponemos que don Antonio Barroso no habrá pensado potencialmente de la presidencia del Banco hasta que cese en el cargo ministerial, que hoy ocupa.

El nuevo Banco será el tesorero del Ayuntamiento Barcelonés y operará sobre los terrenos que el Ayuntamiento haya de expropiar. Negocio fabuloso que se podrá realizar sin capital propio, ya que los diez millones de francos aportados por los franceses responderán apenas de las acciones liberadas, que, según el suelto copiado, hay que repartir entre los individuos del Consejo de Administración.

Los individuos de este Consejo en calidad de hombres representativos suponen: Don Antonio Barroso, la influencia oficial en Madrid; don Alejandro Lerroux, veintidós votos en el Ayuntamiento de Barcelona y más de treinta en la diputación catalana, si las mancomunidades llegan a ser un hecho; el marqués de Mariano, las fuerzas liberales dinásticas de Cataluña; el señor Boladeras, las fuerzas conservadoras dinásticas; el diputado de la Liga, el poder del regionalismo conservador catalán.

Lerroux, al asociar sus habilidades de Maquavelo a sus empresas financieras, sabe situarse bien y tomar todas las posiciones.

Lector: a través de lo que te digo,

adivinará tu buen juicio lo que me callo. Si hubiese justicia en este país, el saludo que la opinión honrada rindiere al Banco de Lerroux, sólo podría ser uno, escrito en papel de oficio.

Una denuncia al fiscal del Supremo,

incluyendo los Estatutos de la nueva entidad financiera y las señas particulares de los consejeros de administración.

CIRVENT.

Hojas sueltas

Una dificultad y una respuesta

Confundida, revuelta con infinidad de papeles, periódicos e impresos de varias clases, ha caído hoy sobre mi mesa de trabajo una carta, cuya letra, de recios trazos, ha llamado desde luego mi atención.

Al pie de ella, un nombre para mí desconocido; tal vez un pseudónimo. La he leído con interés. En sus líneas se siente palpar un espíritu inquieto, que en lucha con las dudas que le atormentan, vaga indeciso por las fronteras que separan la luz de la sombra, la verdad del error, ansiando encontrar terreno firme en que apoyarse.

Estado psicológico de muchas almas de hoy y que viene a ser como la característica de una época, en que, a pesar de todas las negaciones y todos los alardes positivistas, el problema religioso, inquieto como nunca a las conciencias.

«Señor Teodimiro—viene a decir en sustancia la carta—, de algún tiempo acá leo con interés los artículos que usted escribe en los periódicos católicos haciendo la defensa y apología de las grandes verdades fundamentales de la religión, las que trata de poner al alcance de las inteligencias más humildes. Es una labor que aplaudo y considero beneficiosa. No todo ha de ser politiquerías y reseñas de corridos de toros y ferias de vanidades. También las cosas serias y trascendentales de la vida deben tener cabida en las hojas de los periódicos, sobre todo si sabe dárseles cierta amenidad y belleza para no fatigar al lector.

«Yo no soy—prosigue diciendo—un impío, ni un enemigo sistemático de la Religión y de la Iglesia, pero disto mucho a la vez de ser un convencido y fervoroso creyente. ¿Y sabe usted cual es una de las cosas que principalmente me detienen a la puerta del santuario, no dejándome penetrar en él? Pues es esa rigidez del dogma católico, que, sin respetar nuestras grandezas de pensadores y de hombres de razón, de tal manera contraría nuestra natural tendencia a la investigación y a la crítica, que hace imposible el progreso de la ciencia. Hay que acatar la fórmula seca, estéril, fosilizada, del dogma religioso, y esa fórmula es como barrera formidable que ante nosotros se alza para cortar el desarrollo del pensamiento y las evoluciones de las otras ciencias. ¿No representa eso un abuso de lo que ustedes suelen llamar el gobierno intelectual de la Iglesia? ¿no ve usted que eso justifica la nota de regresiva, de reaccionaria, de oscurantista, que sobre la Iglesia echan los hombres de nuestra edad?...

Tras breves momentos de meditación, he cogido la pluma, y dejándola correr desembarazadamente sobre el papel, he escrito lo siguiente:

«A través de la bruma de prejuicios que oscurece su inteligencia, yo creo descubrir en usted un hombre de buena fe, y con hombres así la discusión se-

rena y tranquila siempre me fué agradable. Asístale, según me dice, la rigidez del dogma católico, considerándola como formidable muralla contra los avances y desarrollo del pensamiento humano. ¡Ay, amigo mío! la objeción es casi tan antigua como la misma Iglesia. Para contestarla y resolverla no se necesita gran ingenio ni mucho estudio, ¡afortunadamente.

Toda la equivocación de usted y de cuantos como usted piensan, consiste en confundir la idea de progreso con la idea de cambio, en creer que lo que no cambia, no progresa. ¡Signe y lamentable error! Hay progreso cuando una cosa sin dejar de ser lo que es, sin dejar de ser la misma, se desarrolla en perfección. Hay cambio cuando pasa a ser otra cosa distinta. Vea usted lo que con el cuerpo humano sucede. Nace, crece, se desarrolla, progresa en fuerza, en vitalidad, en hermosura, y, sin embargo, el hombre permanece siempre el mismo en su naturaleza y persona. Pues algo parecido ocurre con la doctrina de la Iglesia. Obedeciendo a la ley ordinaria y natural del progreso, a medida que los tiempos avanzan, esa doctrina, sin dejar de ser siempre la misma, se consolida, se desdobra, se eleva y engrandece, adquiriendo luces, evidencias y esplendores que antes no tenía.

Estudie usted un poco la historia de la Iglesia, y se convencerá de ello. Desde el primer Concilio de Nicea hasta el último del Vaticano, nada nuevo se ha introducido en el cuerpo de los dogmas católicos; pero ¿que torrentes de luz, qué esplendores de claridad y de progreso no han ido, de siglo en siglo, iluminando los misterios de nuestra fe? ¿Cómo esas que usted llama fórmulas secas y fosilizadas han ido tornándose fecundas y hermosas al contacto de sabias investigaciones, poniendo ante nuestros ojos una serie inacabable de armonías entre el mundo visible y el mundo invisible, alejando y desvaneciendo las sombras que rodean al dogma, aún sin llegar a explicarlo y comprenderlo absolutamente, porque eso es superior a las fuerzas del humano entendimiento, uniéndolo, en fin, como con aureos eslabones los principios con sus consecuencias!

Lejos de oponerse la Iglesia al uso y ejercicio de los derechos de nuestra razón, nadie como ella ha defendido y defenderá esos derechos contra los amigos demasiado celosos de la revelación y las fuerzas místicas. Observe usted, amigo mío, que la misma impenetrabilidad del dogma nos estimula a inquirir, a investigar, a conocer los hechos, que demuestran la intervención positiva de Dios en la vida del hombre, a fin de que el obsequio de nuestra fe, no sea ciego y servil, sino completamente racional y libre.

¿Qué el dogma es invariable? ¿qué no admite cambios ni alteraciones? Es cierto. Pero ¿caso la verdad puede

variar ni estar sujeta a mudanzas? ¿Concibe usted que lo que hoy es una verdad sólida y demostrada pueda dejar de serlo mañana? ¡Oh! ¡y cuánto bien, y qué inefable e inmenso reposo debe producirnos a todos esa inmutabilidad y firmeza de los grandes principios y verdades que forman la base de nuestras creencias religiosas! ¡Como descansa el alma y se regocija el espíritu viendo que en medio de las eternas fluctuaciones de la razón humana, de las incascentes contradicciones de la filosofía, de la angustiosa movilidad de todas las opiniones y sistemas y teorías de los hombres, existe y se levanta la afirmación solemne, tranquila, invariable y perpetua del dogma católico, de ese conjunto de verdades que derraman su luz sobre todas las grandes cuestiones de la vida y de la muerte, del tiempo y de la eternidad! ¿Qué sería del mundo, qué sería de la sociedad, qué sería de nosotros si nos faltase ese punto de apoyo, incommovible, firmísimo, seguro?

Mucho más escribiría sobre este punto, pero temo fatigar su atención, y aquí concluyo. Signe usted exponiéndome sus dudas, que yo tendré sumo gusto en contestarlas.»

TEODIMIRO.

¡Fem Patria!

IX

Contradicción en que incorren molts lliurepensadors

L'emblició de figurar, la política, y altres vicis y passions enfosqueixen l'enteniment de molts sabis sectors, qui perseguixen l'Església de Jesucrist, els quals, en moments de calma intel·lectual, li llumina i moguts per la rahó serena y lliure d'apassionaments, fan elogi de la Religió y parlan d'ella com los mes fervorosos catòlics, ab lo que 's'contradiuen clamant-la y fent-li guerra, després que confessen la seva divinitat y que 's' necessaria als homes per conèixer a son Criador y per relacionar-se ab Ell y ab llurs semblants. Cal veure com s'han expressat alguns d'ells.

Ha dit Rousseau: «Jamsy s'atribuá a fundar un Estat sens que la Religió li servís de base. (1) No 's'compreu que un home pugui ser virtuós sens Religió; si per molt temps vaig seguir l'opinió contraria, estich ja ben desenganyat» (2)

«Es absolutament indispensable, deya Volter, aixís pels prínceps com pels pobles, que l'idea d'un ser suprem, criador, governador, y renumerator estiguin profundament impresa en els ànims... Jo no voldria servir a un príncep ateu, qui se li figurés tenir algun interès en ferme matxacar en un morter perque estich segur de que manaria que 'm zafessin en ell.» (3)

En certa ocasió parlava Volter contra la Religió ab sos amichs, y aquests observaren que callava sempre que la criada entrava en l'habitació ahont ells estaven.

—Per que calles?—li preguntá cert dia un d'ells.

Perque la criada no senti ni sapiga que jo no crech en la Religió.

—Y quin inconvenient hi tens?

—Que podria tornarse incrèdula.

(1) Rouss. Contracte social, llib. 4, cap. 8.
(2) Rouss. Carta a D'Alambert sobre 'ls espectacles.
(3) Voltaire. Diccionari filosòfic, art. Ateisme.

—Millor, home, aixís guanyaries un prosséit mes.

—Bona ganancia fatal!—replicá Volter—Y de que 'm serviria que la meua criada no tingues fe? De que demà 'm robés o perjudiqués d'altres maneres?

Per lo vist Volter no volia superiors ni súbdits ateus, perque haurien pogut atentar contra la seva vida o contra 'ls seus interessos; en cambi volia arrancar la fe y 'l temor de Deu als que podien secundar els seus plans.

Montesquieu en son *Esprit de les lleys* (lib. 29, c. 2) deya: «Encara que fos inútil que 'ls súbdits tinguessin una Religió, no ho seria que la tinguessin els prínceps y no possessin l'única fe que poden tenir los que no tenen les lleys humanes.»

«De tot quant existeix entre 'ls homes, digué Portalis, sols la Religió abarca enterament l'home y es capaç de donarli bones costums. Quitau la Religió a la massa dels homes, y ab que la reemplacéssiu? Si no 's'preocupa ab lo be, ho farà ab lo mal, perque 'l cor y l'ànima no poden estar vuit, y quant no hi hagi Religió, no hi haurá ja Patria ni societat pels homes, qui al forçar sa independència, sols tindran força per abusar d'ella. En els estats lliures se necessita ab mes especialitat la Religió pugui com diu Polibi, en eils el temor principal deu esser el de la divinitat per no veures en la precisió de denar el poder a certs homes. (1)

No hi ha instrucció sens educació, sens moral y sens Religió, deya'l mateix Portalis.

Un pensador alemany, diu Mad de Stael, ha declarat que no hi ha mes filosofia que la Religió cristiana; y nos regreui que s'ha expressat aixís per excloure la filosofia. Res de aixó; s'ha explicat aixís, perque estave convenent de que les idees mes elevades y les mes profundes condueixen a descobrir la singular armonia de aqueixa Religió ab la naturalesa del home.

Feller deixá escrit: «Entre 'ls pretesos defensors de la Religió natural no es veu major sabiduria, ni mes probitat, ni mes zel pel culte de Deu, qu'entre 'ls partidaris del ateisme, y lo que hem dit dels uns, se verifica igualment en els altres. Aquests sabis tant zelosos en pró de la Religió natural, fins ara no han pogut definir exactament en que consisteix. No he trobat dos filòsops qui hegin donat d'ella una mateixa idea, la mateixa definició y la mateixa extensió a llurs probes, dogmes y lleys. Quants he consultat sobre'l particular, tots se refuten mútuament. (2)

Bayle diu: «Si 's'considera als ateus en la disposició de son cor, es veu que no contentinlos el temor de cap càstich diví, ni alimentinlos la esperança de benedicció alguna del cel, necessàriament deuen abandonar-se a totes les passions.»

Littré, incrèdul, el dia que nasqué una filla seva digué a sa esposa, qu'era molt devota, que la eduqués segons els seus hàbits de pietat, ab la condició de que quant la noya complís 15 anys, li permetés exposarli les seves idees, perque ella pragués seguirles, si li placia. Trenscurregut el temps senyalat, la senyora entró un dia al despayat de son marit y li digué que la filla estava disposada a escoltarlo ab tot lo respecte y confiança que li inspira un pare a qui estima y venera de cor. Vols qu'entri?—Si es per exposarli lo mes

opinions, mil vegades no!—contestá ell. Tu has fet d'ella una criatura bondadosa, delicada, serzilla, il·lustrada y feliça. Creus tu que jo tindria valor per torbar ab les meves idees aqueixa pureza y aqueixa felicitat? Les meves idees! Poden semblarme bones per mi mateix; però qui'm garantisa que ab tals idees no hi hagi perill de destruir o menoscabar l'obra d'educació que en ella has realitzat d'un modo tant perfect? Que vingui, sí, perque'm vegi benehir-te y barehir també lo que per ella has fet, y d'aqueix modo't veneri y t'estimi mes cada dia.

No solzament refusá adocrinar Littré a sa filla ab ses opinions racionalistes, sinó que mes tart se convertí y morí en el sí del catolicisme.—C.

Notas científicas

El cometa de Gale, recientemente descubierto en Sydney, ha crecido en caso interés durante el periodo de su efímera existencia visible, la cual camina rápidamente a la invisibilidad. En el terreno científico siempre resultan interesantes estos astros vagabundos, aunque su magnitud se mantenga en el dominio del telescopio, pero desde el punto de vista popular el interés despertado por el que nos ocupa ha sido nulo porque además de su fuerte declinación austral, la magnitud no excedió de la quinta y si bien la declinación fué mejorando para nuestras latitudes, en cambio descendió nada menos que a la octava en 26 de Septiembre según Gonnessiat, en Argel. Alejándose ya del Sol y de nosotros puede considerarse hoy impracticable este astro, salvo para los instrumentos colosos. Por ser el primer cometa de 1912 poco se ha lucido en verdad.

Con el espectrógrafo del Observatorio Urania, don José Comas y Solà, ha obtenido el espectro fotográfico del nuevo cometa de Gale, el cual es semejante al del cometa de Brooks y consta de una intensa radiación que corresponde al cianógeno y de otra menos intensa que coincide con algunas rayas del carbono y del óxido de carbono. Aparecen también una porción de imágenes monocromáticas intermedias de difícil identificación. La fuerte radiación, muy refrangible, del cianógeno, parece doble. Dichos espectros aparecen también en los arranques de las colas, principal y secundaria.

Al año próximo de 1914 corresponde la concesión del premio trienal, instituido por Georges Montefiore. Dicho premio, consistente en el interés del 3 por 100 de un fondo belga de 250.000 francos, y se concederá al mejor trabajo que se presente sobre el progreso científico y el de las aplicaciones técnicas de la electricidad, excluyendo los trabajos de vulgarización o las simples recopilaciones. El plazo de admisión de trabajos termina el 31 de Marzo de 1914. Para mas datos dirigirse a la Asociación Montefiore, de Lieja (Bélgica).

El Observatorio Central de la India acaba de publicar el «Boletín pluviométrico del año 1911», en donde se aprende que la lluvia es abundantísima en aquel país. Entre los totales figuran 2.741 mm. en Moneoy y 2.043 mm. en Socrang. Como término de comparación para hacerse cargo de estas cifras, cabe exponer que según la

Sastrería para señores Sacerdotes

de José Bassedas Diaz :

calle de Angel Guimerá, 8 y 12. — BAÑOLAS

Se confeccionan toda clase de prendas en dicho ramo; sotana primitiva sin mangas, sotana española, francesa y romana, balandrán (a) llova, dulletas, manteos, balconas, palaciegas, musetas, etc., etc.

Para informes en Gerona, JUAN MATAS tienda de Tejidos, Géneros de punto y Mercería.

Rambla de la Libertad, 15 (lado del rio, frente del Café Norat)

«Pluviometría Catalana», de don Rafael Patxot, decenio 1896 1905, cayeron en Barcelona en 1901 un máximo de 823 mm. y en 1904 un mínimo de 261 mm. En cambio se precipitaron en Olot en el año 1898 un máximo de 1458 mm. con un mínimo en 1903, en 668 mm. Como es sabido, la cantidad de las altas montañas favorece la lluvia y de ahí la notable diferencia que existe entre Barcelona y Olot.

Políticas

Varias

Lo que dice Cambó.—Don Severino Aznar publica en *El Correo Español* una entrevista con el señor Cambó.

En ella, dice este señor que, a su juicio, la huelga ferroviaria es ilícita y revolucionaria como toda huelga general.

El Estado, ante ella, no tiene más camino que el de la represión.

Cree que si se aprueba el proyecto de ley leído por el ministro de Fomento el resultado más positivo será el anticipo y caducidad de las cesiones, la reversión de los ferrocarriles al Estado y con ello nuestros hijos pagarán los víveros que ahora estamos rompiendo nosotros; pues los ferrocarriles, en manos del Estado, serán un negocio ruinoso, con déficit en los presupuestos generales.

Además, sólo se aplaza el conflicto, no lo resuelve, pues las compensaciones que reclaman los obreros han de venir en los reglamentos que las Compañías entregarán al ministro de Fomento, y cabe dudar si esos reglamentos vendrán sin compensaciones, si se aprobara la ley sin grandes reformas y si el reglamento puede estar en vigor dentro pocos meses.

Opina que debe haber prudencia en todos y discutir con calma para no hacer una improvisación, y esc harà la minoría que él acaudilla, poniendo la vista en los intereses de todos y en la paz de España.

—El propio colega publica un artículo firmado por Cirici Ventalló diciendo que el pleito de las Compañías con los obreros ferroviarios no pueden discutirlo las Cortes mientras no abandonen los escaños del Senado y Congreso hasta 90 representantes que cobran sueldos de las Compañías de ferrocarriles y cuya lista ofrece publicar en breve.

Los Dato, los Rodríguez San Pedro, los Ballar y otros hasta 90 no pueden ser árbitros en un pleito entre obreros y empresas que les pagan por ser consejeros y abogados defensores.

Añade que se están haciendo esfuerzos inauditos para que no se trate en el Parlamento de lo de la Canadiense y que por eso ha venido estos días Pearson a Madrid.

Dice que un diputado catalán de los más conspicuos le ha confesado que le tiene escamado lo de la Canadiense, pues cree se trata de un truco financiero que cuando se destape producirá sensación, no solo en España sino en Europa.

Añade que se ha visto sorprendido con el regalo de mil libras esterlinas en acciones de la Canadiense.

Dice que Cambó, hablando de Pearson, pronunció estas palabras: «Hasta la fecha yo sólo sé de este señor que compra casas por mucho más de su ve-

lor y que arrambla, pagándolo con buena moneda, con todos los malos negocios que hay en Cataluña.»

Cree que ha llegado el caso de una intervención parlamentario para descubrir bien porque Pearson posee en España tan omnívota influencia hasta el punto de destruir pueblos para volverlos a construir donde le acomoda.

Por el juzgado del Hospital de Barcelona se ha citado al director del semanario tradicionalista «La Trinchera», para declarar en la causa que se le instruye por supuestas injurias de dicho periódico al gobernador civil.

—Los republicanos de Bienes han dirigido una resolución a sus correligionarios de Santa Coloma de Farnés, invitándoles a realizar los acuerdos tomados en la pasada asamblea de Vidreres.

—En Capellades se ha formado un Requeté jaimista.

—Con objeto de organizar la excursión a Lourdes para trasladar a España los restos mortales del general carlista don Rafael Tristany, es esperado en Barcelona el conocido legitimista de aquella población francesa M. de Torres.

—El gobierno ha recibido un telegrama de Caldas de Malavella en el que se dice que 7,000 ferroviarios protestan del engaño que supone el proyecto del gobierno.

De este despacho dió cuenta el señor Canalejas al señor Azcarate durante la reunión de las secciones del Congreso.

GENERALES

Ha sido pedida la mano de la bella señorita Mercedes Vilaplana, de Sabadell, para el distinguido joven de Santa Coloma de Farnés don Carlos de Prat.

Desde BESCANO.—Con el esplendor acostumbrado en los demás años celebróse en el actual, el pasado domingo la fiesta en honor del Sagrado Corazón de Jesús.

Por la mañana tuvo lugar una misa de comunión general con plática preparatoria que dió el Sr. cura párroco; a las diez y media en el oficio cantó una misa de Perossi por la capilla del maestro Frigola que en su ausencia dirigió el profesor D. Tomás Mollera, acompañada por el «Quintet Catalá» del que forman parte los señores Serra, (padre e hijos) Dalmau y Gruartmoner; a las dos y media de la tarde empezó la función con el rezo del rosario, meditaciones, letrillas y sermón que dió el reverendo don Federico Dalmau. Durante las meditaciones el «Quintet Catalá», interpretó escogidas composiciones; después del sermón celebróse la procesión que recorrió las principales calles del pueblo y a la que asistieron las autoridades, muchos vecinos, los propietarios Sres. Sambola y hermanos Grober, las Hijas de María, el colegio particular de niñas que dirige la Srta. Dolores Viñas, los celadores del Sagrado Corazón y el clero de las parroquias vecinas. Cerraba la marcha la música del Regimiento de Asia, contratada al efecto para dicho acto, durante el cual tocó escogidas piezas.

Al llegar a la Iglesia el cura párroco subió al púlpito y dió las gracias a todos cuantos habían contribuido al esplendor de la fiesta; celebrándose luego el besamanos de la imagen del Sa-

grado Corazón. Durante el acto la banda de Asia, brillantemente dirigida por su músico mayor Sr. Juncà, ejecutó por primera vez la inspirada Sinfonía del maestro D. Eduardo Frigola: «A orillas del Ter» compuesta expresamente para dicha banda y que instrumentó el inteligente músico de segunda de la misma don Luis Cuadros.

Digno de todo aplauso es el celo desplegado por el Rdo. cura párroco don Rafael Plá para revestir de gran solemnidad la citada fiesta, así como los señores cooperadores de la misma.

ENFERMOS DEL PECHO.—Tuberculosis, bronquitis, catarrros crónicos, tos infecciosas gripales, raquitismo, inapetencia, enfermedades consuntivas, se curan con la Solución Benedicto de glicero-fosfato de cal con creosotas la preparación más racional para combatir dichas dolencias, como lo testifican famosos médicos y su uso en los hospitales.

Frascos 2'50 pesetas en farmacias, y en la del autor, Dr. Benedicto, S. Bernardino, 41, Madrid.

Terminada la licencia que disfrutaba, ha regresado a Santa Coloma de Farnés don Rafael Gasset, Registrador de la propiedad, volviéndose a hacer cargo de su despacho.

Para el próximo domingo, a las once de la mañana, está convocada una reunión de la Junta general organizadora del próximo Congreso nacional de Música Sagrada en el Palacio Episcopal de Barcelona.

GRAN HOTEL DEL COMERCIO de Illas y Moré.—Albareda 5, Gerona.—Este grandioso y magnífico Hotel situado en el centro de la capital, ha sido totalmente reformado y decorado, poniéndole a la altura de los mejores en su clase. La casa cuenta con Garage, coches a la llegada de todos los trenes, teléfono, cuarto de baños y salón de lectura, grandes salones para banquetes y un magnífico y grandioso jardín-comedor de verano, donde existe un gran manantial de agua, la mejor de Gerona.

El conocido religioso capuchino padre Franciscano de Barbens, ha publicado últimamente un excelente estudio experimental de psicología normal y patológica, titulado *El cerebro, los nervios y el alma, en sus mutuas relaciones*. En ella el padre Barbens señala el alcance del cerebro y de los nervios en los actos mentales humanos de la vida normal y en los diversos estados patológicos, apoyando sus razonamientos en las manifestaciones de los histólogos y fisiólogos más célebres del mundo. Resuelve las cuestiones principales que en este punto preocupan al filósofo cristiano, y ofrece un caudal de conocimientos psiquiátricos y de clínica mental de gran utilidad para la abogacía. En conjunto, es un libro interesantísimo que ha merecido un éxito editorial.

Locales

En la última sesión de la Diputación Provincial quedaron sobre la mesa dos dictámenes favorablemente informados; uno aumentando en 3 el número de concejales del Ayuntamiento de Palamós y otro concediendo 500 pesetas para el concurso de ganado que se celebrará en esta.

El Presidente de la Unión Ferroviaria don Pedro Ribalta, ha publicado en los periódicos de Barcelona una rectificación completa a las manifestaciones que le atribuía el señor Montesinos, redactor de «La Epoca».

Según aquellas, en el curso de la conversación sustentada, después de hablar de los hechos y solución de la pasada huelga, limitóse el señor Ribalta a formular una advertencia más que una amenaza, en el caso de que imposibilitada a los ferroviarios para ir a la huelga legal, única arma que hoy pueden esgrimir para la consecución de sus ideales de mejoramiento de clase, se terminen las huelgas pacíficas y ordenadas como la última y entonces el espíritu revolucionario se apodere de

aquellas masas, constituyendo un peligro para la tranquilidad de España.

Esto naturalmente dando por descontado que el Gobierno, como vienen algunos propalando, no diera la prometida satisfacción a sus nobles y justas aspiraciones. Lo cual sería un verdadero sarcasmo que no se le podría perdonar.

Liquidación verdad

El acreditado comerciante D. JUAN PRAT, de esta ciudad, en vista del creciente favor que le ha dispensado el público de Gerona y de la provincia, concurriendo a sus nuevos establecimientos, CORSETERIA MERCEDES y EL FARO de la Plaza de la Constitución núm. 12, ha decidido, con firme resolución, dejar el local antiguo de la Rambla de la Libertad, número 37, (arcos) liquidando los múltiples artículos que allí se expendían, a mes bajo precio que los de fábrica.

La resolución del Sr. Prat, no obedece a otra cosa que el poder concentrar toda su voluntad e inteligencia para atender las numerosas demandas que se acumulan en sus nuevos comercios, dejando la antigua tienda de la Rambla de la Libertad por exceso de trabajo material.

Comérase desfavorablemente la actitud adoptada por los Diputados Provinciales republicanos en la pasada sesión de aquella Corporación, impliéndolo con su retirada la aprobación de varios asuntos de interés para la Provincia.

Aunque siempre ha sido norma de sus actos el convertir los diversos problemas que afectan a la vida general, en cuestión política, no se comprendía como para satisfacer vanidades personales, para ver de conseguir un cargo más o menos reproductivo, pudiera pasarse por encima de lo que afecta al interés público.

De toda suerte háse puesto en evidencia el desmedido afán de mengo near a su gusto, faltando a la corteja y a la consideración de sus demás compañeros de Corporación.

SOMBRERERIA

El Talismán

— SUCESOR DE F. ILLA —

CIUDADANOS, 4.—GERONA

TEMPORADA DE VERANO

Gran surtido de sombreros de Paja, Jipi ALTA NOVEDAD. Especialidad en corbatas, cuellos y puños en pique e hilo.

Casa de confianza para señores Sacerdotes. Variada sección de sombreros, bonetes y casquetes.

Depósito de la Casa Luis Trinchet de Barcelona.

Precios económicos. Se hacen todo clase de composturas.

FIN DE TEMPORADA: Gran rebaja de precios en todos los artículos.

La Junta provincial de Instrucción pública ha dispuesto que el señor Inspector de primera enseñanza gire visita a varios pueblos de la provincia para que se proceda a la graduación y desdoblamiento de Escuelas nacionales conforme está dispuesto por la Superioridad.

Se ha ordenado al Alcalde de San Pedro de Olor que se alquile una casa para la escuela y habitación de la maestra.

E. Jubert (hijo) médico cirujano ha trasladado su consultorio a la calle del Progreso (Carrer Nou) número 10, piso 1.º.

Ayer en la farmacia de la Cruz Roja fué curado de una herida contusa en la mano izquierda, producida en un choque con un carro en la calle de Ciudadanos el joven aprendiz de la casa Guitard, Pedro González el cual guiaba un carretón de mano.

El próximo domingo 20 del corriente llegará a esta ciudad en el tren de las 10'30 de la mañana, el Comandante General del Cuerpo de Somatenes Ar-

mas de Cataluña don Enrique de Carlos Gómez, el cual revistirá a los de esta localidad en la Avenida del 20 de Junio, celebrando después una reunión de Cabos y Sub Cabos de Distrito de los Partidos de Gerona y Santa Coloma de Farnés.

—Cuando hayais probado todos los medicamentos contra la tos ferina, bronquitis y toses rebeldes de los catarrhos agudos y crónicos, sin obtener alivio, acudid al FERINOL. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Ha terminado la vista de la causa por homicidio contra el sereno de Arbucias, Florencio Ginesta.

Después de los informes del Fiscal y del defensor, el presidente hizo el resumen emitiendo el Jurado veredicto de inculpabilidad y dictando el tribunal de derecho, sentencia absolutoria.

Sastrería de J. Cucurull

Ciudadanos, 3.—GERONA

Por su conocimiento de mis clientes el haber recibido las novedades para la temporada de invierno. A las Señoras les participo que dispongo de un buen surtido de abrigos modelo, y telas para hacerlos a medida. Precios desde 35 a 100 pts

Han sido expuestos al público los carteles anunciadores de las próximas ferias y fiestas de esta ciudad.

No podemos menos de hacer constar nuestra satisfacción al ver que se ha salido en su confección de aquella vulgaridad y rutinismo de años anteriores.

Están tirados a varias tintas, distinguiéndose en lugar preeminente el facsimil del monumento al insigne general Alvarez y rematando el anuncio de los diversos actos que se efectuarán en aquellos días, algunos de los cuales hemos ya anticipado, una vista parcial de Gerona en que destacan las siluetas de los campanarios de la Catedral y San Félix y el escudo de la ciudad.

Felicítamos de veras a la Comisión Central de nuestro Ayuntamiento, particularmente a su digno presidente señor Cruañas, por el buen gusto que han tenido.

Modas

MODISTA de SOMBREROS de Barcelona, encuéntrase en esta Capital con elegante y variado surtido de MODELOS DE PARIS.

Por ser últimos días de estancia en esta ofrece al público desde hoy al próximo sábado inclusive gran rebaja de precios.

Dirigirse, Calle del Norte, 3. 2.º

Se rellenan bonitas reformas. Se tienen Plumos y se hacen Lloronas. En BARCELONA: dirigirse Riera San Juan, 43, 2.º.

La Archicofradía del Purísimo e Inmaculado Corazón de María ha organizado una tertulia de ejercicios espirituales, que empezarán el próximo lunes a las 6 de la tarde en que se hará el acto preparatorio.

En los demás días siguientes continuarán en la forma que se indica. Por la mañana, a las 6 misa, primera parte del Rosario y plática. A las 11 y cuarto meditación y misa.

A las 6 de la tarde, tercera parte del Santo Rosario con exposición del Santísimo Sacramento y bendición de S. D. M. meditación, canto y conferencia. Dirigirá todos los actos el Rdo. P. José Leonart S. I.

El próximo domingo, día 27 a las 7 y media habrá Comunión general y por la tarde después de la función se celebrará un solemne Te Deum, se celebrará procesión por el interior del templo, y se dará la bendición con el Santísimo. La función empezará a las 5 y media.

—CASA.—Situada en la Plaza de'n Bern se vende en buenas condiciones. Darán razón en la administración de este diario y en casa de don José Prat, San Gregorio.

Ayuntamiento constitucional de la inmortal Gerona.—ANUNCIO.—En

virtud de lo acordado por este Ayuntamiento, se abre concurso libre para el nombramiento de un profesor de lengua francesa, otro de teneduría de libros y cálculo mercantil, otro de música y cantos escolares y otro de ejercicios físicos, para las expresadas enseñanzas en el Grupo Escolar; con arreglo a las condiciones establecidas, las que se hallarán de manifiesto en la Secretaría Municipal durante las horas de despacho.

Durante el plazo de diez días a contar desde el de la inserción del presente anuncio en el Boletín Oficial de la provincia se admitirán en la expresada Secretaría y durante las horas citadas, las instancias de los aspirantes a las que podrá acompañarse la documentación justificativa de méritos y aptitudes.

Gerona 16 Octubre 1912.—El Alcalde, A. Vallés y Rigau.—P. A. de S. S. El Secretario, Juan Viñas.

Joven Aprendiz de 12 a 14 años se necesita uno en el establecimiento Liquidación de ropas, antes Casa Vilá, Ciudadanos, 11.—Gerona.

Día religioso

OCTUBRE
18
S. Julián, erm.

SANTORAL

Viernes.—Santos Lucas, evang.; Asclepiades y Atenodoro, obs. y mrs.; Justo, mr.

Cuarenta Horas.—En la Iglesia del Mercadal. Por la mañana desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde desde las 5 menos cuarto a las 7 menos cuarto.

Misa de hoy.—De San San Dicho y comps. mrs. Color encarnado.

Misa de mañana.—De Santa Eulvigia, vda. Color blanco.

APOSTOLADO DE LA ORACION

Tercer grado OCTUBRE

Intención general aprobada y bendición por Su Santidad, ORACIÓN PARA ESTE MES (Oh Jesús mío por medio del Corazón inmaculado de María Santísima ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que a ti he hecho y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón. Os las ofrezco, en particular para que disminuyan las malas lecturas y propague las buenas.

— BAÑOLA —
Sábado.—San Berónico, mr.

¡Atención!

La antigua y acreditada casa de ornamentos para Iglesia, VIUDA DE J. FIGUERAS, tiene el gusto de participar a sus numerosos clientes y al público en general, que acaba de recibir un variado surtido de géneros y demás objetos propios para el culto a precios sumamente económicos. Esta casa ha sufrido una completa reforma, contando hoy con personal suficiente y escogido, para la confección, composturas y bordados en blanco, sedas y oro propios para los señores Sacerdotes. Se pintan casullas, cintas, pallas, etc., etc., y los encargos se cumplen con la mayor prontitud.

Antigua casa FIGUERAS
4, Z-paterías Viejas, 4.—Gerona

Camilo Fontbarnat
Cirujano-Dentista
Por las Facultades de Madrid y Barcelona
Caración de las enfermedades de la boca y extracciones sin dolor. Se construyen toda clase de aparatos dentales.
GERONA.—Progreso 4, pral. (Carrer Nou.)

Telegráficas y Telefónicas

Extranjero

La cuestión balcánica

Paris 17

Combate en la frontera turco-servia

Constantinopla.—Según un telegrama de Uskub continúan las hostilidades en la frontera servia, en los alrededores de Vibefee, cerca de Ristovaz.

En la frontera turco-servia

Atenas.—Las últimas noticias de Larissa confirman que los turcos han decidido no tomar ninguna medida militar seria en la frontera griega.

Los viajeros que llegan de Selfidje, Jasso y Monastir, dicen que no se advierte movimiento alguno de las tropas turcas contra Grecia.

En la frontera montenegrina

Constantinopla.—Una comunicación oficial anuncia que los montenegrinos atacaron Vranja, cerca de la desembocadura de Boyana, siendo rechazados por los turcos.

Murió el comandante otomano.

También han muerto otros dos comandantes turcos durante el combate de Tuzi, que fué muy sangriento.

En Barana continúan los combates.

El plan militar turco

Constantinopla.—Todos los días parten de Anatolia 30 trenes conduciendo de 10 a 12,000 reservistas que van a incorporarse a los cuatro cuerpos de ejército de Rumelia, que deben entrar en campaña contra los búlgaros. Estos cuatro cuerpos de ejército son los de Andrinópolis, Kirikli, Kalisse, Constantinopla y Gallipolis.

Cuenta cada uno con tres aviones de 9,000 hombres, efectivo en pie de paz.

Estos cuatro cuerpos, aumentados con las reservas de Asia Menor, pueden reunir unos 250,000 hombres, repartidos en dos líneas, que se estima cubrirán suficientemente la ruta de Andrinópolis y Constantinopla.

Por ahora no se llamará a otros cuerpos de ejército del Asia Menor.

En cuanto a los tres cuerpos de ejército de U kub, Monastir y Salónica, operarán contra los servicios y montenegrinos.

Turquia tomará la ofensiva inmediatamente.

Se cree que antes que las tropas turcas y búlgaras entablen una batalla decisiva, ha de transcurrir algún tiempo.

Las operaciones de Montenegro.

Cetigue.—Las tropas montenegrinas pasaron por Murigione, llegando hasta a fortaleza de Taraboch, contra la

cual se espera un ataque y un bombardeo enérgico.

El comandante turco Saderlin Bey murió en el combate de Chiroka.

El general Vorkotidh con su columna ha ocupado toda la línea de Bielopolje, llegando hasta Luza.

Dos monitores turcos, que navegan por el lago Scutari, han cañoneado un depósito de municiones situado en Smokovatz, sin causar daño alguno. La artillería montenegrina respondió al ataque.

Los bachibouzouks

Atenas.—Según noticias llegadas de Epiro, los turcos pretenden aumentar sus fuerzas militares con la incorporación de los bachibouzouks albaneses y la distribución de armas a los habitantes musulmanes.

De esta manera podrían llegar a constituir un ejército poco homogéneo, pero bastante numeroso, con oficiales de escasa suficiencia.

Sin embargo los inconvenientes del empleo de los bachibouzouks se deja ya sentir cruelmente, pues se entregan a todo género de asesinatos, pillajes e incendios.

La ciudad de Preveza está aterrizada por la llegada de seiscientos bachibouzouks.

Posición ocupada

Telegrafian de Podgoritza que los montenegrinos han ocupado, después de un corto encuentro, la posición fortificada del monte Murisch, frente a Torobosch.

Rompimiento de hostilidades

Constantinopla.—Esta mañana se han roto las hostilidades en las fronteras búlgara y servia.

Rumor

Circula el rumor de que se temen nuevas matanzas de cristianos, según sea la actitud que adopten las potencias en Turquía.

La ocupación de Berana

El anverso

Cetigne.—Los montenegrinos han ocupado a Berana, consiguiendo una completa victoria.

Se apoderaron de 14 cañones y una cantidad enorme de municiones y fusiles y provisiones de boca.

Además hicieron 700 prisioneros.

Los turcos tuvieron enormes pérdidas.

Los montenegrinos solo tuvieron diez muertos y 31 heridos.

Madrid 17

Los proyectos ferroviarios

Un manifiesto

El Comité Nacional de la Unión Ferroviaria ha dirigido un manifiesto al país para someter a su sereno juicio

la conducta de los ferroviarios y de los gobernantes.

Dice que el proyecto de ley presentado a las Cortes no contiene absolutamente nada de lo que solemnemente ofreció el señor Canalejas con su firma.

Se da como solución para los conflictos la variedad del tribunal arbitral, y, en cambio, con gran claridad se establece la penalidad en que incurrirán los ferroviarios que vayan a la huelga.

Dice que a la torpe conducta del Gobierno, la Federación responde ahora que hará cuanto pueda para impedir la aprobación de esa ley que pretende someter a los ferroviarios a las exigencias explotadoras de las Compañías.

Añade que si se diese el absurdo caso de que la ley se aprobase, los ferroviarios continuarían la labor con más fe y más entusiasmo.

Dice, por último, que, en mayor o menor plazo, los ferroviarios serán los triunfadores, porque tienen la razón, la justicia y la fuerza, de la cual harán uso cuando les convenga, aunque se pretenda aprobar leyes que lo impidan.

Periódico denunciado

Ha sido denunciado «España Nueva» por un artículo que comonta los proyectos ferroviarios.

Canalejas y el Manifiesto

Hablando el Sr. Canalejas del Manifiesto dado por los ferroviarios, decía que no tienen razón al decir que el Gobierno había sido arbitrario con los obreros, porque en nuestros proyectos no se habla nada de la jornada máxima y del salario mínimo.

Estos puntos no pueden ser objeto de una ley, y, por lo tanto, en la que hemos presentado a las Cortes no podía hablarse de ello.

Canalejas y el manifiesto

También están en un error al creer que el gobierno podía pactar con las Compañías. No puede haber tal pacto y los ferroviarios saben perfectamente los verdaderos equilibrios que ha hecho el Gobierno para impedir la huelga, favoreciendo en todo a los obreros.

Cuando el señor Amado me preguntó si era licita la huelga, yo le contesté que los gobernadores tenían instrucciones concretas para impedirlo, y para comprobarlo no tengo más que enseñar unos documentos que tengo guardados expresamente.

La cuestión de la jornada y del salario son puntos que los obreros deben tratarlos con las Compañías, y entonces es cuando el Gobierno, en uso de sus facultades, podrá intervenir, aunque siempre en el terreno amistoso.

Hay que tener en cuenta que por ser un punto que afecta a la vida nacional, el gobierno tiene el deber de ayudar a las Compañías, cuya exigua vida no las permite favorecer al personal; pero esto no implica pacto ni nada de todo eso que se dice.

Cuando se discute el proyecto presentado a las Cortes, veremos que los gobiernos de todos los países emplean

soluciones más radicales que nosotros, para solucionar estos conflictos; pero por lo visto, parece que a los ferroviarios no les conviene enterarse de nada, y ante esto, ¿qué vamos a hacer?

Ultima hora Congreso

Madrid 5 tarde, (urgente).—Se abre la sesión a las tres y diez minutos, bajo la presidencia del conde de Romanones.

Hay escasa concurrencia en tribunas y escaños.

En el banco azul están los Sres. Canalejas, Barroso, Villanueva y Arias Miranda.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

El Sr. Soriano pide una relación de las armas vendidas por las fábricas nacionales españolas y extranjeras.

Pide que se facilite una nota de las armas recogidas en la frontera portuguesa, donde se sigue conspirando.

Pide también una relación de los diputados que son consejeros de las Compañías ferroviarias.

El Sr. Villanueva dice que enviará la lista, aunque no se sabe si existe en el ministerio.

Considera una idea errónea llamar poderosas a ciertas Compañías, pues muchas de las cuales no han repartido dividendos desde hace más de veinte años.

El Sr. Soriano rectifica que para dignidad del cargo de diputado, éste debe considerarse incompatible con el de consejero de ferrocarriles.

El ministro de Gracia y Justicia anuncia que enviará a la Cámara el resultado de las diligencias que para depurar las responsabilidades se instruyeron a raíz de unas denuncias que el señor Soriano hizo en otra ocasión sobre la administración de justicia en Córdoba.

Sigue la interperación ferroviaria.

El Sr. Salvalella, rectificando, insistiendo en que las medidas adoptadas por el Gobierno se oponen a la ley de reintegro.

Protesta de que se ofrecieran a los obreros determinadas mejoras a sabiendas de que no podía cumplirse lo ofrecido.

Este es un engaño manifiesto.

Dice que no es cierto lo que afirma el Gobierno de que la Red Catalana carecía de personalidad competente para llegar a una solución.

En este momento entra en el salón el Sr. Portela y conferencia bastante rato con Canalejas y todos los ministros que están en el banco azul.

Varios diputados felicitan calorosamente al Sr. Portela y Romanones le abraza.

(Continúa la sesión).

El reverso

Constantinopla.—Cuatro batallones turcos han derrotado completamente a los montenegrinos cerca de Berana, causándoles enormes bajas.

Calcúlense en 600 los muertos que han tenido los vencidos.

CLINICA FUREST

Gerona - NORTE 15 - Gerona de 9 a 12 y de 2 a 5 tarde

Remedios especiales para el reumatismo; apoplejia; escrofulismo; gripe; coqueluche; clorosis; herpeticismo; y tuberculosis.

Cochería del Gran Hotel de Italianos

a cargo de Juan Culubret

Servicio especial de carruajes para bodas, bautizos y entierros.—Se reciben encargos para las estaciones de los ferrocarriles de Barcelona y Francia, Olot y San Feliu de Guixols.—Prontitud en el cumplimiento de los encargos.—Economía en los precios.

CIUDADANOS, NÚMERO 16.—GERONA.

Doctor B. CARRERAS

Médico-Oculista.

Ex-médico Auxiliar del Dispensario Oftalmológico del Hospital de la Santa Cruz de Barcelona.

Tiene abierto su gabinete de consulta en la calle de la FORSA, 4, 1.ª. Horas de visita: de 10 y media a 1; y de 3 y media a 5.

VINO DE PEPTONA ORTEGA COMPRIMIDOS ALIMENTICIOS ORTEGA. Á base de glicerita de uva. Preparado reparador y asimismo. Muy útil para personas sanas o enfermas que necesitan tomar alimentos fácilmente digestibles y nutritivos con frecuencia á la dieta (convalecientes, viejos, sports, etc.) Cada comprimido equivale á 10 gramos de carne de vaca. Caja con 48 comprimidos: 3,50 pesetas. Medalla de Oro en el IX Congreso Internacional de Higiene y en las Exposiciones Universales de Bruselas y Buenos Aires.

Academia Pedagógica

MINALI, 2 PRINCIPAL.—GERONA

Preparación para los Estudios del Bachillerato y del Magisterio

Enseñanza Comercial

Clases especiales de Francés y de Latín

Horas de clase: de 4 a 9 tarde. — PRECIOS ECONOMICOS

PARA MAS DETALLES AL ADMINISTRADOR, MINALI, 2 PRAL. DE 7 A 8 TARDE.

CAMBIOS

Facilitados por la casa viuda de Mateu

Día 17 de Octubre de 1912

(24)

Table with columns: Capital nominal, Interés anual, Dinero, Papel. Includes entries for Deuda al 4%, Obligaciones contada, Banco Hispano Colonial, etc.

Table with columns: País, Valor, Tasa, etc. Includes entries for República de Haití, Renta Rusa, Volga Bolgouda, Bolsa de Londres, etc.



Alerta tot el mon! Polvo regenerador

para fer pondre 3000 ous al any ab sols DEU GALLINES 3000 OUS!! — Primer y únich en Espanya (Patent per 20 anys). — Descubrimient maravellós. — Resultats sorprenents. — Penen tots els dias y en totes les estacions del any, fins en el temps més crú del hivern: nombrosos testimonis. — Gasto insignificant. — Demaneu follet explicatori — Demaneu sempre la marca 2; GALLINES NEGRES ab firma del autor doctor Donato Araujo.

De venta en todas las Droguerías bien surtidas.
Agente, J. CAPELLA, MINALI, 2.—GERONA.

GRAN ZAPATERÍA ALVAREZ

— de —

Fernando Freixas

MODA ELEGANTE.—Zapato cartora charol y gamuza en diversos colores para señora.

Variado surtido de calzado de todas clases.—Últimas novedades.—Perfección a la medida.—Precios económicos.

PROGRESO, 8.—GERONA.

Centre Jurídich Administratiu de FONT y BURCH

Minali, 2, y Ferreries Velles, 14.—Girona.

Aquest CENTRE disposa una completa organizació en tots els rams de la Administració, a cual fit te constituïdes les següents SECCIONS

Jurídica
Presentació y tramitació d' assumptes civils y criminals.—Cumpliment de exhortos.—Cobro de Crédits, Deshaucis, etc.

Administrativa
Agenciación d' assumptes administratius.—Altes y baixes de contribució.—Licencias d' arma, cassa y pesca.—Administració de finques.—Préstams hipotecaris.—Compra-venta de finques.
Representació d' Ajuntaments, industrials y particulars ab abonaments anyals econòmics.

Comercial y de Segurs
Representacions y Comissions d' importants cases de comers nacionals y extrangeres.
Delegació de les importants companyies

LA CONFIANÇA. Segurs contra incendis.—LA GERMANIA. Segurs sobre la vida.—LA WINTERTHUR. Segurs contra accidents.—LA PECUARIA CATALANA. Suero vacunació ab garantia del bestia porcul.
Compra-venta de valors y cobro de cupons.

Habilitació de classes passives.
Complet servay de Corresponsals en la provincia y en les principals poblacions d' Espanya.

ACTIVITAT y ECONOMIA

Imprenta y Librería del Carmen

Calle de Ciudadanos, 20.—GERONA.

Impresos comerciales.—Tarjetas de visita.—Esquelas.—Recordatorios.—Carnets de lujo, etc.

Libros de texto.—Obras religiosas.—Resmillería y sobras.

Gran surtido en postales.—Objetos de escritorio.—Artículos para regalo. 12

Chocolate de la Trapa

FABRICADO POR

LOS RELIGIOSOS CISTERCIENSES

— VULGO —

TRAPENSES

— de San Isidro en Venta de Baños —

	Paquetes - pastillas	Pesetas
1.ª marca: Chocolate de la Trapa.	400 gramos 14, 16 y 24	1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50
2.ª marca: Chocolate de Familia.	460 " 14 y 16	1'50, 1'75, 2 y 2'50.
3.ª marca: Chocolate Económico.	350 " 16	1 y 1'25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajas de merienda 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con caca, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall. Principales ultramarinos.

Hotel Restaurant

—MASAGUER—

BARCELONA

Casa de completa confianza.

FUMADORES

Sigloven conservar vostre salud; 12
mes l' acreditat è higiènic,



Jarabe de fosfato de cal gelatinoso-VIVAS

PREMIADO Y RECOMENDADO
POR LA ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA Y PREMIADO
EN LAS EXPOSICIONES DE MADRID Y BARCELONA.



Útil en el reumatismo, enfermedades de los huesos y puede substituir con ventaja al Aceite de Hígado de Bacalao, en caso de intolerancia estomacal.

De venta EN LA FARMACIA DEL DR. VIVAS

Cort-Real, núm. 17.—GERONA.—Teléfono, núm. 65.



FUMADORES!

Es ja hora que us despreocupéu y no donguéu credit á lo que tan falsament dicen alguns fabricantes poc escrupulosos atribuint a n' els seus papers de fumar propietats medicinals que no tenen ni han tingut may dient que es fabricat ab el suc de varíes plantes pectoral contra la tos, afeccions del coli, etc., explotant de aquesta manera la bona fe dels fumadores innocents.

Si voleu fumar bon paper demaneu sempre l' acreditat PAPER CARLETS premiat en l' Exposició Universal de Paris en 1903 y en la Barcelona en 1888.—Se ven per tot arreu.

40 anys d' èxit creixent es sa millor recomanació

Armería de Francisco Camps

Gran surtido de armas de todas clases y sistemas. Especialidad en pistolas Browning y revolvers de las más acreditadas marcas. — Precios reducidos.

Pólvoras, cartuchos, y toda clase de artículos de caza. Nuevo aparato corta-callos marca KORA, el mejor del mundo: SE VENDE AQUÍ.

Platería, núm. 22, Gerona

FUNERARIA DE Francisco de A. Matás La Neotafia

CORT-REAL, 18.—GERONA.

Se encarga con esmero de avisar para Viáticos, entierros, funerales, traslado de restos á todas partes.

No hay quien pueda competir sus precios actuales

No har de ciertas recomendaciones á otra casa.

Llamad directamente á

La Neotafia 15

Hotel Restaurant

—PENINSULAR—

(ANTIGUA FONDA S. ANTONIO)
Progreso, 3.—GERONA.

Disponible

BALNEARIO DE ARCHENA

Reconocido sin competencia para las enfermedades artríticas y reumáticas, avariósicas, nerviosas y paráliticas, herpéticas y escrofulosas, y como auxiliar de las medicaciones mercurial, arsenical y yódica, y sobre todo es el medio más eficaz de los conocidos para la curación del reuma en todas sus formas.

TEMPORADA OFICIAL DE 15 DE AGOSTO Á 15 DE NOVIEMBRE

Grandes rebajas de trenes hasta el 15 de Septiembre en billetes de ida y vuelta en 2.ª y 3.ª clase.

Este Balneario no deja que desear ningún servicio: Instalación hidrotérmica completa, Instituto de Mecanoterapia, Estufa de Desinfección, Telégrafos, Correos, Capilla, Gran Casino, Teatro-Cine (función todas las noches), Delicioso Parque y Mesa de Régimen todo el año, Cuatro magníficos Hoteles que hoy se hallan completamente reformados y al alcance de todas las fortunas, cuyos precios son (comprendiendo habitación, desayuno, almuerzo y comida con todo el servicio correspondiente): Gran Hotel de LAS TERMAS, desde 12 á 20 ptas. por día; Hotel LEVANTE, desde 8'25 á 11 ptas.; Hotel MADRID, desde 5'50 á 11 ptas.; Hotel LEON, desde 4 á 7 ptas. Todo bañista hospedado en alguno de estos cuatro Hoteles, tiene derecho á un descuento de 30% en abono de 15 ó más baños, y 15% sobre el precio de la habitación en 15 ó más días, y también hallarán grandes salones de recreo con entrada gratuita.

Los coches ómnibus del Balneario se hallan en la estación á la llegada de todos los trenes.

AVISO MUY INTERESANTE—Todo bañista, antes de ponerse en camino, debe solicitar noticias, prospectos, tarifas generales de precios, el itinerario de viaje y cuantos datos le interesan, que recibirá gratuitamente, dirigiéndose al dueño de los cuatro Hoteles:

Basilio Jurreta - Balneario de Archena - Murcia (España)

NORTE Diario Católico-Monárquico

Redacción y Administración: Subida de Sto. Domingo, núm. 10

GERONA

Precios de suscripción:
4 pesetas trimestre.
Por anualidades enteras y anticipadas, 15 pesetas.
Número suelto 5 céntimos.

Toda la correspondencia al Director. No se devuelven los originales.

PARA PAGO DE SUSCRIPCIONES:
GERONA.— Librerías del Carmen, Mateo Colledimont, del Comercio, Ciudadanos, 20 y de D. Francisco Casá de la Selva.— Don Inocencio Casá.
Cell, Platería, 20. La Biebal.—D. José M.ª de Mir, Notario.
GLOT.— Juventud Tradicionalista, Plaza Mora, La Santa Colesma de Farnés.— Don Fernando Vilalonga, Hacerdado.
FIGUERAS.—D. J. Masdevall, Librería, Rambla. Barcelona.—Don J. Vidal Canet, Representante, Píno 11, 1.ª
Bañolas.— Patronato Obrero Tradicionalista y Círculo de Católicos, S. Feliu de Pallaresa.— Don

Se admiten esquelas hasta las doce de la noche
Información completa :: Corresponsales en las principales poblaciones de España y del Extranjero.

HORARIO DE FERROCARRILES

Línea de Barcelona á Francia por via Interior

Trenes descendentes										Trenes ascendentes														
septiembre 1912										septiembre 1912														
Port-Bon		Figueras		Flasas		Gerona		Empelme		Barcelona		Barcelona		Empelme		Gerona		Flasas		Figueras		Port-Bon		
Clase de trenes que toman viajeros	Salida	LI	S	LI	S	LI	S	LI	S	Llegada	Clase de trenes que toman viajeros	Salida	LI	S	LI	S	LI	S	LI	S	LI	S	Llegada	
Expreso	4'10	4'41		5'15	5'38	5'44	6'17			7'53	Mercancias													
Ligero										8'47	Correo	5'00	7'44											
Correo	4'30	5'17		6'11	6'46	6'55	7'49			10'30	Ligero	7'38	9'53											
Mercancias	5'22	7'02		9'05	8'12	10'20					Mixto													
Ligero											Lujo	10	11'50											
Mercancias	9'	10'35		12'13	13'13					14'44	Mercancias	12'22	12'45											
Correo	12'46	13'39		14'44	15'23	15'35	16'36			19'05	Mixto	12'22	15'08											
Lujo	16	17'32		17'09	17'29	17'32	18'05			19'32	Correo	14'23	18'41											
Mixto	18'16	17'08		18'09	18'47	18'55	19'56			22'44	Ligero	17'45	20'07											
Mixto	19'20	20'22		21'31	22'14						Expreso	18'51	20'26											

Empelme—Salen para Barcelona por el litoral.—6'19—8'00—12'44—16'48—20'10.—Empelme—Llegan de Barcelona por el litoral.—7'18—10'41—13'53—18'34—20'04